

El Rev. Sr. Fray Luis Thessling

Arribará hoy a nuestras playas en visita de tránsito la altísima personalidad eclesiástica, *Revmo. Padre Fray Luis Thessling, Maestro General de la Orden de Predicadores.*

Es éste, acontecimiento insólito para América entera porque es la primera ocasión que un Maestro General y Gobernador Supremo de esa Veneranda Orden, visita a sus religiosos en estos países hispanoamericanos, a pesar de que dicha orden cuenta con siete siglos de existencia.

El Reverendísimo Padre Thessling nació en Alkmaar, ciudad de Holanda Oriental el 31 de enero de 1856; va a cumplir pues, dentro de unos días, sus 62 años de vida.

Entró a la Orden Dominicana el 24 de septiembre de 1873.

Se ordenó de sacerdote el 15 de agosto de 1880 y el 5 de mayo de 1885 alcanzó la alta distinción de Lector de Sagrada Teología.

Desde entonces desempeñó cátedras de dogma y de moral en célebres colegios de la Orden.

Es un sabio: aparte de sus vastos conocimientos eclesiásticos, posee todos los idiomas europeos: holandés, español, alemán, inglés, francés, italiano, ruso, polaco y las lenguas muertas: latín, griego y hebreo.

Pero su mayor distinción en la Orden ha sido como espíritu organizador: por esas revelantes prendas. Sus

superiores, después de haberlo puesto a regir varios conventos, lo destinaron a Visitador de la Orden, y en tal carácter ha recorrido varias veces toda Europa y dos veces la América Hispánica.

Su prodigiosa actividad, su admirable sabiduría, su carácter organizador, su espíritu profundamente religioso, le hicieron merecedor de que en capítulo general fuese electo, el 3 de 1916, como Maestro General de toda la Orden Dominicana: de esa Orden célebre en los Anales del Catolicismo por sus sabios y por sus santos.

Un cohermano suyo hace este retrato del Rev. Padre Thessling en una revista europea:

"Es amable sin afectación y devoto y fervoroso como un novicio; pero cuando llega el caso es un león de energías y de arrestos decisivos: el estudio y el trabajo, la propaganda católica y la predicación continúan forman su pasión dominante.

"Le gustan los frailes activos, trabajadores, incansablemente predicadores, buenos predicadores: para éstos, guarda él sus predilecciones y sus favores: detesta la pasividad y el ostracismo: tiene razón..... será un gran General."

LA ACCION SOCIAL se complace en ofrendar sus respetos a tan distinguido personaje católico nuestro huésped.

La situación de los propietarios de panaderías

Conversando con dos propietarios de fábricas de pan nos han expuesto de lleno que la situación para ellos es de lo más crítica, pues ha llegado a su punto más culminante.

Uno de ellos hubo de cerrar su panadería, la que no le dejaba ya ganancia alguna. Los ocho últimos días estuvo trabajando su fábrica, pero apenas lograba sacar el dinero escasamente necesario para el pago de sus

operarios, fuerza motriz, etc., etc.

Hemos adquirido noticias fidedignas, de que apenas son cuatro fábricas de pan las que podrán continuar en sus trabajos por uno o dos meses más.

Han circulado noticias de que dentro de pocos días vendrá un vapor cargado de harina, procedente de San Francisco de California, para nuestro país, pero es dudoso que tan halagadora noticia se confirme.

La policía vigila los establecimientos donde no se ha sacado patente

Con motivo de que en la mayoría de las taquillas no se puede vender licor, por no haberse sacado la correspondiente patente, y haberse tenido conocimiento de que en varios se expende licor a escondidas de la policía, se ha dado instrucciones a ésta para

que ejerza una vigilancia muy estricta en todos esos lugares.

Sabemos que algunos comerciantes han sido conducidos a las agencias por haberseles sorprendido en esa venta, clandestina.

Vida social

—En breve partirá para San Antonio de Belén don Luis Andrés Martín, señora y familia, donde pasarán una temporada de verano.

—Entre nosotros estuvo don Manuel Elías Vargas, procedente de Orotina.

—En vía de negocios estuvo en esta capital procedente del Arenal D. Manuel María Bustos.

—Con el nombre de Dora, fué pre-

sentada a la pila bautismal una niña de don Oscar Herrera Troyo y su señora esposa doña Amparo Mata de Herrera. Reciban nuestras felicitaciones los dichosos papás, con nuestros votos por la felicidad de la pequeña.

—A fines del presente mes contraerá matrimonio en esta ciudad el joven don Rodolfo Peralta C. con la apreciable Srta. Adilia Sáenz Hernández.

Por el reciente duelo de la novia, la ceremonia tendrá carácter puramente familiar.

Hacemos sinceros votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

—Regrésó de San Rafael de Heredia don Fernando Barrenechea y su Sra. esposa.

—Para Esparta salieron don Juan R. Peralta y don Alvaro Rojas.

Desaparecido misteriosamente

Del pueblo de San Cristóbal ha desaparecido, misteriosamente, el joven Rosendo Arce, quien vivía en compañía de sus padres.

Según parece, Rosendo salió de su casa, el miércoles de la semana pasada para una finca de su propiedad donde estaba trabajando en los cultivos de maíz y frijoles.

Como no regresase ese día ni al siguiente, salió su padre a fin de buscarle, pero solamente encontró las alforjas y la chaqueta.

Los rumores que circulan sobre el particular son variados, atribuyendo unos su desaparición al hecho de que estaba loco, o que haya muerto; otros a que se haya perdido por entre las selvas.

El joven cuenta o contaba apenas diez y seis años de edad.

El Trébol

Este acreditado coliseo ha sido tomado en arriendo por el activo e incansable amigo nuestro don Manuel Rodó, quien estaba funcionando como administrador del mismo.

Desearnos para don Manuel todo género de prosperidades.

Nieves en Florida

NUEVA YORK, 30 diciembre.—El frío aumenta y esta tarde el termómetro bajó a 14 grados bajo cero. Nieva hacia el sur hasta en Florida, donde cayó nieve por primera vez después de veinte años.

Algo que debe corregirse en Puntarenas

De aquel puerto nos han transmitido esta noticia:

Un chino comerciante compró una cantidad considerable de sal, la que hizo pesar en una romana pública que está instalada en el muellecito. La cantidad de sal pesó nada menos que 733 kilos; pero he aquí, que vuelta a pesar en otra romana, también pública, resultó que el peso de la mercadería ascendía a 634 kilos, por lo que ocurre, que el chino ha tenido una pérdida de 99 kilos.

Esto se ha prestado a diversos comentarios en aquel puerto, pues no se sabe cual de las dos romanas da el peso legalizado por la ley, o si eso ha sido un "chanchullo".

De todas maneras, conviene que las autoridades porteñas investiguen el caso para poner en claro las cosas.

Un vecindario alarmado por los ladrones

Anoche hubo cierta alarma en el barrio de la Plaza de Ganado, con motivo de la presencia de algunos ladrones que trataron de hacer su agosto en dicho lugar.

Dos de ellos forzaron una puerta interior de la casa en que habita don Carlos Rojas.

Cuando fueron descubiertos, se encontraban ya en el comedor y trataban de abrir un armario donde se tienen guardados varios trastos de plata.

Comprendiendo que habían sido descubiertos, emprendieron la fuga por los solares vecinos, poniendo en movimiento a los tranquilos habitantes que a esas horas se entregaban al sueño.

Por más que se les buscó no pu-

INVITACION

Mañana miércoles, a las 8 a. m., se celebrará en la iglesia de La Merced una misa de requiem en sufragio del alma del que fué

NICOLAS CARTIN G.

Su viuda y demás deudos suplican a sus amistades la asistencia a esa religiosa ceremonia.

dieron ser capturados y se cree, que, para haber logrado escapar tan fácilmente, tengan muy bien conocido el camino que pisaban, pues no de otra manera hubieran podido desaparecer al instante.

Cámara de Comercio

Tipos de cambio en Nueva York el 9 de enero de 1918.

Libras: 4 75 $\frac{1}{4}$.

Francos: 5.73.

Pesetas: 244.

Herido en una cacería

El sábado pasado partió para La Barranca el joven Sergio Solano acompañado de varios amigos, los que estaban dispuestos a pasar una corta temporada de cacería en aquellos lugares, pero un accidente lamentable hizo que regresaran pronto.

Al día siguiente de su llegada se ocupaba Solano en cargar el rifle, pero quiso la desgracia que se produjera el disparo, atravesándole el proyectil la pierna derecha. Sus compañeros le prestaron toda clase de cuidados, trasladándolo a la capital ese mismo día.

Su estado de salud es bastante delicado.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

En estado de ebriedad, un sujeto maltrata a su esposa

Las influencias funestas del alcohol inducen al hombre a convertirse en un salvaje y sus acciones durante la embriaguez son grotescas, infames y por último criminales, dice un insigne moralista.

Y eso lo estamos viendo con profundo pesar, a cada momento en nuestra capital, siendo la víctima de los actos del alcoholizado, la esposa o los hijos.

En cuántos hogares se padece hambre, se sufre el maltrato, a consecuencia de que el padre de familia es un borracho, llegando éste, como lo decimos, hasta el extremo de abofetear o herir a sus familiares...

Esto ha ocurrido en el hogar donde habita una señora Vargas. Ella se ha quejado de que su esposo, en estado de ebriedad, le proporciona todos los días serios disgustos, la amenaza, la golpea y por último, el domingo la agredió a fuertes golpes. No bastándole eso, tomó un palo para maltratarla de nuevo, produciéndole dos lesiones en la cabeza.

Gracias a que unos vecinos intervinieron prontamente, la señora Vargas pudo ser librada de las garras del ebrio.

MODISTAS Magnífico papel engomado para patrones a 20 cts. libra en las oficinas de Acción Social.

ANTE EL PELIGRO

Dos incendios a cual más desastroso en consecuencias, conmoveron los ánimos de los habitantes josefinos durante las dos semanas anteriores. A más de las pérdidas morales que esos acontecimientos traen como la suspensión de empleados, vienen unidas otras de carácter financiero que nos deben interesar en extremo.

La vida comercial de la nación es la que engendra todo su movimiento, pues es el eje al rededor del cual giran las instituciones políticas, económicas y sociales. Por eso, al contemplar las ruinas de los negocios que hace una veintena de días eran prosperidad y riqueza para el país, sentimos gran pesar, pues vemos que de la circulación monetaria se han sustraído muchos millares de colones que buca falta hacen.

Algunos, los que menos entienden de negocios, creen que con el dinero que ha de venir por razón de los seguros, el asunto se solucionará; pero no hay tal, pues esa es tan sólo una idea de espejismo. Muchos miles aportarán los señores asegurados con el cobro de sus pólizas, pero ellos no servirán para recompensar las pérdidas que ahora sufren por la paralización de sus comercios, ni tampoco para reponer en los estantes y en las bodegas las mercaderías que antes tenían y que ahora con todos los dólares y libras, no pueden venir, ya por el alza nunca vista de precios en Europa y en la Unión Norteamericana, como por el difícil problema de la transportación a través de los mares y de los continentes.

No examinaremos hoy las causas y orígenes de los siniestros que presenciaremos; queda esa labor a los Tribunales de Justicia y sólo sí censuraremos nuestra imprevisión y nuestro tropicalismo respecto a las organizaciones que son defensa y seguridad de los vecinos.

Historicemos: Cuando el incendio «Londres y París», que fué uno de los más cuantiosos en pérdidas, una ola

de protesta se levantó en la capital por la falta de un Cuerpo de Bomberos.

La protesta tuvo efecto, pues el Comercio y el Municipio aumados, se resolvieron a crear lo que se necesitaba.

Si bien en la obra que debió haber sido neutral se invirtieron miles de colones que solo sirvieron para calmar cálculos políticos y lugareños, la ciudad aceptó muy gustosa el gasto por tratarse de su defensa.

Pero aquí, en toda la América, la política, la intriga baja y muchas otras mezquindades echaron sus raíces en el Cuerpo de Bomberos, y esa institución que como la Policía debe ser la primera en los países que no son guerreros, vino a caer en profundo descrédito.

Nosotros, en nuestro diario anterior «Nueva Era» tratamos ese punto e hicimos ver el desastre que nos esperaba.

Nuestras frases se cumplieron.

Pero ahora, volvemos a la carga y pedimos mayor interés y mejor servicio para el Cuerpo de Bomberos y sobre todo para su desgraciada bomba que ha sido el auto de ensayos de cuanto antojado ha habido.

Poco ha, el hermoso tanque rojo recorrió las calles del Sur después de un ensayo, pero luego, cerca del Teatro Moderno se varó y tuvo que ser llevado a la Estación a mano, en medio de los ruidos de la chiquillería y de las risas de los vecinos y transeuntes.

Aquel cuadro nos apenó, y en nuestra congoja llamamos a dos Agentes de Seguros que presenciaron aquel desastre, que no es sino el de las Compañías que representan, las cuales, si las cosas continúan así, tendrán que liquidar sus negocios y abandonar la plaza.

Por una nueva ley, las ganancias de estas compañías serán mermadas por la participación que en ellas tendrá el Estado. Sea así en buena hora, pero que el Estado cuide de los altos intereses de ellas y de la comunidad, ambos muy valiosos.

En el América

El próximo domingo serán puestas en escena por la Compañía Lírico Dramática Nacional «El Esfurco» las obras escogidas «Las Musas Latinas» y «El Solo de Trompa» en las cuales tomarán parte la aplaudida artista D^{ña} Juanita Lasauca de Luque y demás elementos de la Compañía.

Todos los artistas tienen muy bien estudiados sus papeles y a juzgar por los ensayos comprendemos que el éxito será completo.

DE GRECIA

MELCOCHAS

La apreciable señorita Livia Peralta, obsequió recientemente a sus amistades unas melcochas en la finca de don David Hidalgo, sita en el Mesón.

Asistieron a tan encantadora fiesta las personas siguientes:

Señoritas Luz Castro, Betty Barahona, Zita Arias, Lucía Rigioni, Nelly Bolaños, Josefita (cuyo apellido no recordamos) Marta Rodríguez, Lolita Viquez, Adelina Vega, Rafaelita Monge, Zeneida Barahona, Adelita Arias, Carmen Serrano, Cástula Muñoz, Ruth Chaverri, Nelly Peralta, Estela Hütt. Jóvenes: Julio Berrocal, Francisco Arias, Arturo Vega, Raúl Vega, Humberto Bolaños, Humberto Gómez, Humberto Peralta, Eduardo Hütt, Carlos Maroto, Enrique Peralta, Enrique Rojas, Juan Raf. Rojas, Rodolfo Wedel, Adolfo Peralta.

A su regreso a la ciudad los asistentes pasaron a la casa de habitación de don Adolfo Peralta (papá, de la distinguida Señorita Livia) en donde hubo un pequeño baile, con el que se cerró a las nueve de la noche tan inolvidable fiesta, retirándose los invitados sumamente agradecidos.

Corresponsal viajero

De Santa Ana

Primera comunión

En esta parroquia inauguramos el novecio año con una primorosa comunión a niños que por vez primera recibían al Dios de los Altares, en la mañana del primero de enero.

Después de larga preparación, más de cincuenta y ocho niños de ambos

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dírigirse al Apartado de Correos N^o 40.—Por Teléfono al N^o 579.—San José.

A las Compañías de Luz

Damos las gracias por habernos atendido la indicación que hicimos en uno de nuestros números anteriores con respecto al servicio de alumbrado en las mañanas, el que ahora se prolonga durante media hora más.

Un accidente en el trabajo

El señor Valerio Solís, trabajando en un aserradero, tuvo la mala suerte de acercarse descuidadamente una ma-

no a la sierra que en esos momentos estaba funcionando. Como consecuencia de ello, la máquina le alcanzó los dedos, separándole completamente cuatro de la mano. Fué atendido al instante por un médico y de allí se le condujo a su casa. Esto causó grande alarma entre sus compañeros de trabajo, los que hicieron una contribución para ayudar en los gastos de curación a Solís.

Obito

En la vecindad de Santo Domingo ha descendido a la tumba amado y respetado de todos el cristiano caballero don Manuel González Barquero. Al consignar esta luctuosa noticia, enviamos a todos sus deudos nuestra expresión de condolencia y particularmente a nuestro amigo el Presb^o don Joaquín González, sobrino del estimado difunto.

FRUTAS FRESCAS

Se abamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

Dr. Joaquín Berrocal
Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanaque Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanaque esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

Se debe nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvese pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Noticias cablegráficas

NEW YORK, 12.—Avisa Mower, que en París se ha recibido una comunicación de fuente belga relativa a un incidente de la evacuación de Menin, durante la reciente ofensiva aliada en Flandes. Los alemanes dieron orden al remanente de la población de retirarse. Una escolta de tropa alemana la conducía a la estación del Ferrocarril cuando de repente apareció una escuadra de aviones aliados revoloteando sobre la columna en marcha. ¿Se equivocarían los aviones tomando los paisanos por tropa? Por un impulso simultáneo la multitud se hincó de rodillas en medio del camino, hombres y mujeres alzando los brazos en actitud suplicante al cielo, de donde le amenazaba la muerte. Inmediatamente se desprendió de la escuadra un aeroplano que bajó hasta la altura de los techos de las casas y luego partió como flecha para juntarse con sus compañeros. Por unos momentos más la escuadra cernió sobre la columna y enseguida se retiró rápidamente. Los aviones habían entendido la señal suplicante de los desgraciados belgas, quienes marcharon sin más incidente al destierro.

WASHINGTON, 12.—Con tal que lleven a cabo sus gestiones por medio de sus representantes diplomáticos, todos los súbditos o ciudadanos de países neutrales europeos, podrán librarse del servicio militar en los Estados Unidos, aún en el caso que hayan firmado los primeros papeles declarando su intención de naturalización.

LONDRES, 12.—Se anuncia el encuentro de un destroyers americano con un crucero submarino alemán que llevaba dos cañones de 5 centímetros y 10 torpedos y que puede permanecer en alta mar seis semanas. Cuando el destroyers lo avistó, el submarino se ocupaba en el hundimiento de 3 barcos mercantes desde una distancia de 4 millas. Había hecho 30 disparos cuando se presentó en escena el destroyers. Este comenzó a disparar sobre el submarino desde una distancia de 6 millas. La cubierta del submarino estaba casi a flor de agua, presentando un blanco muy difícil. Cuando el destroyers se le aproximó, el submarino se sumergió. El destroyers salvó dos de los barcos mercantes y recogió los tripulantes del otro. El Sureste de Irlanda está de luto debido al hundimiento, por submarinos alemanes, de dos barcos mercantes cuyos tripulantes eran en su mayor parte irlandeses, habiendo perecido 70. En Irlanda la catástrofe se llama la primera declaración de guerra de parte de Alemania contra Irlanda, pues ha motivado mucha indignación.

LONDRES, 12.—Entre los héroes de la marina mercante que han sido condecorados, encuéntrase el Capitán Turner del «Lusitania», que volvió a hacerse cargo de otro barco y otra vez fué torpedeado. Ahora está al mando de otro vapor; se le ha condecorado con la orden del Imperio cuarta clase.

NEW YORK, 12.—Despacho de Londres para el «New York Times» comunica que el Duque Ernesto Gunther, de Schleswig Holstein, hermano de la Emperatriz de Alemania publica en la revista «Nord und Sud» un

artículo bajo el epígrafe «Moralidad americana». Se dedica principalmente a atacar a Wilson. Dice que no comprende por qué las últimas expresiones de éste no hayan sido castigadas aún con mayor severidad por la prensa alemana, y porque no se le hayan abrumado con el descrédito que merece.

AMSTERDAM, 12.—En el discurso que pronunció en Brest Litovski, Kuhlmann, al referirse a la resolución de los centrales de no acceder a la insinuación rusa de trasladar las negociaciones a terreno neutral, manifestó que Alemania y sus aliados, no están en posesión para llevar a cabo en otra parte las negociaciones ya comenzadas en Brest Litovski, no obstante que están dispuestos a convenir en que las últimas negociaciones formales y la firma del convenio preliminar podían hacerse en otro lugar, el cual se podía fijar después del debate. A continuación dijo: en lo que toca a las negociaciones, la atmósfera en que se efectúan es de suma importancia. Es preciso recordar que desde la conclusión del canje de miras antes de la interrupción temporal de las pláticas, muchas cosas han acontecido que pudieran causar dudas respecto de las sinceras intenciones del Gobierno ruso de llegar a una paz en corto tiempo con las potencias centrales. Se pueda en esta conexión referirse al tono de ciertas declaraciones semifociales rusas contra los centrales, especialmente la declaración de la agencia telegráfica en Petrogrado la cual en el exterior se considera agencia semi oficial rusa. Publicó la

respuesta detallada que se alega hizo Joffre en la sesión del 28 de diciembre la cual está demostrado por el Protocolo, tuvo origen exclusivamente en la imaginación del autor y es enteramente infundada. El referido informe influyó mucho en la confusión del juicio con respecto a la marcha de las negociaciones y puso en peligro los resultados.

Czernin explicó por qué los Centrales rehusan categóricamente trasladar las negociaciones. Dijo que ambas delegaciones poseen comunicación directa con sus respectivos gobiernos, de la cual ni la una ni la otra pueden privarse sin prolongar interminablemente las negociaciones, haciendo difícil continuarlas. El segundo motivo es más importante: fueron ustedes, caballeros, quienes nos invitaron a participar en las negociaciones de una paz general; ustedes presentaron un ultimatum a la Entente con diez días de plazo, pero no recibieron respuesta. Ahora no es cuestión de una paz general sino una paz por separado entre Rusia y los Centrales. El traslado de las negociaciones daría a la Entente lugar para intervenir e impedir la paz por separado. Rehusamos darle esta oportunidad a la Entente, pero estamos dispuestos a firmar el tratado de paz y fijar el punto. El General Hoffmann, en nombre del Estado Mayor General protestó enérgicamente contra el envío de mensajes inalámbricos de las estaciones militares rusas, las cuales se componen de ataques alusivos dirigidos contra las instituciones militares alemanas y excitativas revolucionarias dirigidas a la tropa alemana. Dijo que esto constituye una violación del espíritu del armisticio. A

moción de Trotsky, la moción se suspendió.

PETROGRADO, 12.—Hoy se desarrolló inusitada actividad en el Ministerio de la Guerra donde se confiesa que el Bolsheviki trata de reorganizar el servicio de transportes en vista de la posibilidad de la continuación de la guerra.

Se ha dado principio al licenciamiento de las unidades no esenciales del ejército. Se espera que esto aliviará la presión sobre el transporte. Se está trazando el plan definitivo para la defensa de esta capital. La artillería se está trasladando al frente septentrional. Krylenko ha dado orden a todos los oficiales de regresar a sus puestos en el frente que se defendía antes de la revolución bolsheviki.

ESTOCOLMO, 12.—La oficina de información estoniana, tiene aviso de que tropa estoniana derrotó una gran fuerza de tropa rusa que andaba saqueando en Narva.

PARIS, 12.—Informe of. francés. Becio cañoneo nocturno en el sector Beaumont Bezonyaux y el frente de Verdun. Por el sureste de Bezonyaux los franceses irrumpieron y trajeron prisioneros. Resto del frente hubo durante la noche mucha calma.

AMSTERDAM, 12.—En la conferencia de Brest Litovski, Trotsky manifestó en la sesión de ayer que estaba completamente de acuerdo con la resolución anterior y que los rusos desean continuar las negociaciones completamente aparte del hecho de si la entente participa o no. Tomó nota de lo expuesto por los centrales que la base para una paz general que se formuló el 20 de diciembre es nula. Agregó: adherimos a los principios de una paz democrática en la forma que la proclamamos. Refiriéndose a la posición de los centrales al traslado de las negociaciones manifestó que el bolsheviki ha sido firme e independiente en su política de paz. De consiguiente no es razonable ocurrir que la diplomacia de la entente pueda oponerse al arreglo de la paz, con mayor fuerza en territorio neutral que en Petrogrado. En lo tocante al temor de los centrales de que la entente pudiera intentar embarazar por debajo el arreglo de la paz, manifestó que la política del bolsheviki se lleva a cabo sin ocurrir a métodos secretos de la vieja diplomacia, la cual, como también las muchas otras cosas, ha sido abolida por los rusos en su victoriosa revolución de octubre. En la opinión de los delegados rusos ni las circunstancias políticas ni técnicas hacen precisa la continuación de las sesiones en Brest Litovski.

LONDRES, 12.—Despacho por la Haya por vía Exchange Telegraph, avisa que Ivon Waldo pronunció alocución a los 7000 prusianos que están a punto de emprender una campaña de ilustración del pueblo por todo el imperio. Les excitó a poner todos sus esfuerzos para inculcar el hecho cardinal de que ríos de sangre alemana se habrán derramado en vano si antes de alcanzar la victoria se pone fin a la guerra y si los corazones del pueblo dejan de continuar el sacrificio y resistencia. En particular les excitó a disipar lo que calificó de la impía mala inteligencia entre los consumidores y productores urbanos y rurales, la que destruye la armonía del pueblo como un cáncer maligno.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

«La Competencia» de Ramón Madrigal Q.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

En «LA MARINA»:

Tabacos filipinos de la mejor calidad. Chocolate VAN-HOUTENS y MENIER. Cristalería japonesa (irrompible) para vitrinas y cantinas. Cepillos de todas clases, formas y precios (manufactura japonesa). Sombreros de pita fina.

Apartado No. 797



Teléfono No. 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de cinco, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE alquilan dos casas muy cómodas, situadas en la calle del Cementerio General. Para informes, dirigirse a la Sra. Custodia vda. de Ramírez. (Detrás del Asilo Chapui).

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **PUROS** elaborados en el país con tabacos importados.

LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214. Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José.

LA SOCIEDAD DE ECONOMIAS DE GUADALUPE vende las siguientes fincas: Casa pequeña en esta ciudad, en la Cuesta de «Núñez», frente al aserradero Wool. Casa nueva y muy cómoda en Guadalupe, frente al edificio municipal. Cafetal en buen estado como de 1 y media manzana, con su casita, situada entre Guadalupe y San Pedro de Montes de Oca. Se oyen proposiciones en la Tesorería de la Sociedad.—San José, 7 enero de 1918.

Muerte de don Alberto González Soto

En la noche del domingo dejó de existir en esta capital el caballero don Alberto González Soto.

Fué persona de grandes prestigios no tanto por ser poseedor de una cuantiosa fortuna como por sus virtudes cívicas, independencia de carácter y hombría de bien.

Sus funerales religiosos verificáronse ayer en la Iglesia Catedral. La misa de requiem fué solemnísimá y muy

notable la asistencia a ella de gentes de todas las clases sociales, que luego acompañaron también el cadáver del distinguido ciudadano al Cementerio General.

Sírvanse aceptar su señora viuda doña Amalia Lahmann de González y todos los demás deudos del extinto, las expresiones más sinceras de condolencia que desde las columnas de este diario les enviamos.

HIERRO para TECHOS

26 ganges

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente dsl Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No lo olvide.

DESGRACIA

Ayer, a eso de las dos de la tarde, cayó un niño de unos tres años de edad en un estanque, pereciendo ahogado. Este suceso ocurrió por las cercanías de «La Bomba» y es madre del niño una señora que sirve en casa del señor Marín Rico.

durante el día de ayer.

Un vecino de Tierra Blanca nos ha escrito anunciándonos que en estos días se han dejado oír fuertes retumbos, que ellos toman por algún presagio funesto.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

Sixto Ortega, 39 años, San José.
Alberto González S., 59 años, San José.
Neftalina Bonilla, 7 meses, San José.

PASAPORTES

Lester B. Willet, 47 años, para Bluffields.

NACIMIENTOS

Rodrigo, de José R. Chavarria M. y Albertina Salas Castro.
Enrique, de Alfredo Espinosa C. y Clemencia Chaves Barrantes.
Dora, de Oscar Herrera Troyo y Amparo Matá Roldán.
Carlos, de Celso Pacheco V. y Amalia Alvarado Cedeño.
José, de Honorio Garro Arias y Elvira Corrales Meza.
María, de Roberto Fonseca Calvo y María del Rosario Lizano Guadú.
María, de Juana Jald Arce.
Lallie, de Enrique Rawson Quirós y Catalina González Rucavado.
Carlos, de Mercedes Lacoix.

ROGACION

Mañana a las 7 a. m. habrá en la iglesia de La Merced una misa de rogación para pedir a Dios remedio tantos males que nos azotan.

A última hora

El plan de arreglo de los patentes de licores propuesto por ellos por mediación del Lic. Baudrit, fué aprobado por el Municipio, gracias en mucho a los esfuerzos del regidor señor Monje, para quien los comerciantes sabrán guardar gratitud. La cláusula de responsabilidad sobre las vinaterías quedó eliminada.

Las bases serán entonces: \$ 150 por matrícula anual de taquilla; \$ 100 por matrícula de vinatería con obligación de tomar las dos patentes; recargo de \$ 0.10 por cada litro comprado. Este acuerdo es firme pero el remate tendrá fuerza siempre que los derechos rematados sean cuando menos 90. Los rematarios del 29 si quieren pueden acogerse a los beneficios de la nueva forma. El Gobernador señor Morales nos dijo a la salida que el remate —por las exigencias de la ley— no podrá ser antes de ocho días, pero se espera que el señor Presidente pueda adelantar esa fecha.

TIP. DE SAN JOSE

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche
Teléfono 14

Calle Central lado sur
San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX^o KEPFER** Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio eu LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE” ... ELÍAS VARGAS M.

TERREMOTOS EN GUATEMALA

WASHINGTON, dic. 31.—Cablegrama para el departamento de Marina dice que la ciudad de Guatemala está en ruinas y que la serie de temblores que empezaron el día de Navidad culminaron anoche con sacudidas que completaron la destrucción; 12,500 personas están sin albergue y muchas han sido muertas por las paredes al caer.

Se les ha ordenado a los barcos navales de esta estación que se encuentren en aguas centroamericanas que acudan a prestar toda la ayuda posible.

El último sacudimiento probablemente sucedió entre las 5.37 y las 7 de la noche cuando el sismógrafo de la Universidad de Georgetown registró violentos sacudimientos a 1900 millas de Washington.

Fume
CHUECOS solo
CHUECOS Nada más que
CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos (ARROZ, CANELA, TRIGO)
Depósito general en LA MARINA
Apartado 797. Teléfono 584.

El fuerte temblor del domingo en la mañana

A las seis y veinte minutos de la mañana del domingo, se dejó sentir en esta capital un fuerte temblor, poniendo en alarma a toda la capital.

En algunos oeblos del Norte y Este, el temblor se hizo sentir con más intensidad.

En lo que respecta al volcán, debemos decir que desde la noche del domingo ha tomado nueva actividad, siendo sus erupciones más intensas